

COMUNICADOS OFICIALES DE GUERRA

NUMEROSAS FORMACIONES ALEMANAS

derramaron otra vez sobre Londres una enorme lluvia de bombas

ALEMAN

Berlín, 18. — Comunicado del Alto mando alemán:

"Aviones de combate atacaron ayer con éxito los objetivos de importancia militar de las islas británicas. Los bombardeos ocasionaron incendios y destrucciones en las instalaciones portuarias de la zona oriental. Durante un ataque en vuelo bajo contra una empresa industrial del Sur este de Hull, se produjeron graves explosiones a causa de las bombas que alcanzaron de lleno los objetivos propuestos.

En el Firth of Moray (Escocia septentrional) fue incendiado un depósito de petróleo. Otro ataque de pleno éxito se han dirigido contra los depósitos de las islas Shetland y contra la navegación, hundiendo un navío de cuatro mil toneladas.

Durante la noche pasada, formaciones considerables de aviones de combate lanzaron sobre Londres bombas explosivas e incendiarias y atacaron con éxito las instalaciones portuarias y las posiciones de proyectores emplazados en el litoral Sur y Este.

El enemigo no ha efectuado incursiones sobre el territorio del Reich ni sobre el ocupado. La D. C. A. de la costa derribó un avión de combate. La marina de guerra derribó otro aparato. Los ataques nocturnos destruyeron en la zona de la Mancha cinco globos británicos de barrera. Dos aviones alemanes no han regresado.

Entre los aparatos que fueron mencionados en el comunicado de ayer como desaparecidos, uno ha regresado a su base". — EFE.

GRIEGO

Atenas, 18. — Comunicado del Alto mando griego:

"Se han desarrollado combates encarnizados locales y han sido ocupadas algunas posiciones.

La aviación griega bombardeó y ametralló los objetivos sobre el campo de batalla". — EFE.

INGLES

Londres, 18. — Comunicado del Ministerio del Aire:

"Ahora se ha sabido que durante la noche fueron derribados por el fuego de las baterías anti-aéreas otros dos bombarderos enemigos, haciendo un total de cuatro abatidos por las defensas anti-aéreas.

Uno de nuestros aviones de bombardeo no regresó de un vuelo efectuado ayer sobre territorio enemigo". — EFE.

ITALIANO

Roma, 18. — Comunicado de las fuerzas armadas italianas:

"En el frente griego en la jornada de ayer se registraron combates, en el curso de los cuales, el enemigo sufrió pérdidas muy elevadas.

La lucha se desarrolló en el sector del 11 Cuerpo de Ejército y el enemigo no logró desplazarnos de nuestras líneas. Nuestras escuadrillas aéreas cooperaron durante toda la jornada con las tropas de tierra, bombardean-

do y ametrallando los destacamentos adversarios.

Las escuadrillas del Cuerpo aéreo alemán bombardearon las bases estratégicas del enemigo en Cirenaica.

En el Egeo los aparatos enemigos volaron sobre las costas italianas. Se lanzaron bombas incendiarias y explosivas.

En Africa oriental en el frente de Eritrea, acciones de carácter local. En el frente de Kenya una de nuestras columnas puso en fuga a carros armados y otras unidades motorizadas del enemigo.

En el bajo Juba fueron rechazados violentos combates adversarios para forzar el paso del río. Nuestras fuerzas somalíes atacaron la base de Kismalyn, en el sector de Quelle.

La aviación del Imperio ha continuado haviéndose colaborando estrechamente con las tropas de tierra, con gran heroísmo, por lo que merece la admiración del pueblo italiano". — EFE.

ORGANIZACION

DEL
Gobierno francés

DARLAN

Regresa a
VICHY

Vichy, 18. — El Almirante Darlan ha salido para París, donde celebrará diversas entrevistas. Antes de marchar conferenció con el Mariscal Petain y con el General Hertzinger, Ministro de la Guerra. — EFE.

París, 18. — Ha llegado el Vicepresidente del Consejo, Almirante Darlan, quien ha reanudado sus conversaciones con el Embajador extraordinario de Francia en la zona ocupada.

De fuente bien informada se sabe que durante su estancia en París, el Almirante Darlan, se entrevistará también con Laval. — EFE.

Vichy, 18. — El Vice-Almirante Fernand, Vice Secretario General de la presidencia del Consejo, colaborador íntimo del Mariscal Petain ha sido nombrado Secretario General del Consejo de Ministros. — EFE.

La catástrofe de PORTUGAL

Más de cien muertos y 500
heridos, y 300 barcos desaparecidos

Lisboa, 18. — Más de cien muertos, quinientos heridos y trescientos barcos desaparecidos, es hasta ahora el balance del ciclón que ha asolado a Portugal en los últimos días.

Los daños se calculan en quinientos millones de escudos. Cerca de Alambra se han recogido del mar veinticinco cadáveres de campesinos. En el día de hoy ha mejorado el tiempo y se trabaja activamente para reparar los daños. — EFE.

DERROTA DIPLOMATICA DE INGLATERRA

ASI CALIFICAN
EN AMERICA

EL PACTO

turco-búlgaro

Nueva York, 18. — En primera página y con enormes titulares publican hoy los periódicos la noticia del pacto de no agresión turco-búlgaro. Algunos editoriales afirman que este acuerdo constituye una derrota. — EFE.

diplomática de Inglaterra en los Balcanes. Las noticias que se reciben de Washington, indican que el Gobierno de los Estados Unidos, sigue con gran atención el desarrollo de los acontecimientos en esta parte de Europa.

EN LA PROVINCIA DE BILBAO LOS DANOS DEL TEMPORAL FUERON MUY SENSIBLES

SE VAN CONOCIENDO ALGUNOS
DETALLES

Bilbao, 18. — Faltan todavía noticias de más de ochenta pueblos de la provincia. Las estadísticas hechas hasta ahora precisan que los daños causados pueden establecerse así: Más de doscientas casas destruidas, cuatro incendiadas, más de trescientas cincuenta averiadas gravemente, un barco perdido. Dos personas muertas y ciento once heridas.

Más de 1.500 familias han quedado sin albergue. — CIFRA.

AUXILIO A LOS INQUILINOS MODESTOS

Bilbao, 18. — Además de los tres millones de pesetas votados ayer por el Ayuntamiento con destino a los propietarios modestos, la Diputación ha votado otra cantidad igual y doscientos mil pesetas para que los inquilinos modestos puedan adquirir muebles y enseres. Los préstamos se hacen con un interés del dos por ciento. — CIFRA.

REUNION EN EL AYUNTAMIENTO

Bilbao, 18. — Ha celebrado la

anunciada reunión el Ayuntamiento para tratar de auxiliar a los propietarios modestos que han perdido sus casas en Bilbao y acordó efectuar préstamos de tres millones de pesetas, que se pagarán a razón de veinticinco mil pesetas por propietario. — CIFRA.

NOTICIAS DE TODAS PARTES

ALGECIRAS, 18. — El trasatlántico "Ibarra" se encuentra en este puerto descargando. Este buque, que procede de Rosario de Santa Fé, entró en el puerto obligado por el temporal, cuando se dirigía a Cádiz. — CIFRA.

—BUENOS AIRES, 18. — El jefe de la Cancillería presidencial, señor Fernández, ha presentado la dimisión. Se cree que la verdadera causa es la tensión que existe actualmente entre el presidente de la República, Dr. Ortiz y el Vicepresidente en ejercicio, señor Castillo.

El Sr. Fernández ha desempeñado importantes puestos en la política interna del país. — EFE.

—VALENCIA, 18. — La Comandancia de Marina ha abierto inscripciones voluntarias para el servicio de la Armada. — CIFRA.

Las pérdidas QUE CONFIESAN LOS INGLESES

1.502 muertos en un mes
2.012 heridos en un mes
Con 29.806 toneladas

EN UNA SEMANA 13 BUQUES

LAS DE LA MARINA MERCANTE

Londres, 18. — Comunicado semanal del Almirantazgo:

"En la semana terminada a media noche del 9 de febrero las pérdidas sufridas por la marina mercante por la acción del enemigo, han sido las siguientes:

Navíos británicos: nueve, con un desplazamiento total de 19.369 toneladas. Aliados: cuatro, con 10.442 toneladas. Neutrales, ninguno.

En total, trece navíos con 29.806 toneladas de desplazamiento total". — EFE.

LAS VICTIMAS INGLESAS POR LA AVIACION

Londres, 18. — El Ministerio de Seguridad Interior comunica que durante el mes de Enero, hubo 1.502 muertos y 2.012 heridos entre la población civil, a consecuencia de los ataques de la aviación alemana sobre la Gran Bretaña.

Estas cifras pueden ser descompuestas como siguen: Muertos: 720 hombres; 577 mujeres y 189 niños menores de 16 años. Heridos: 1.162 hombres; 682 mujeres y 158 niños. Entre los muertos hay veintiséis sin identificar. — EFE.

Delegación del Gobierno Nacional en Ceuta

SUSCRIPCION

Cumpliendo lo ordenado por la Superioridad, queda abierta en estas Oficinas una suscripción para socorrer a los damnificados por la catástrofe ocurrida en la Capital de Santander, a consecuencia del incendio acaecido en la noche del día 15 del actual, cuya prolongación y caracteres de gravedad es harto conocida por la Prensa y Radio Nacional; esperando de la generosidad de todos los ciudadanos de Ceuta respondan como siempre supieron hacerlo, con la esplendidez que merece llamada tan humanitaria en favor de nuestros conciudadanos.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Ceuta 18 de febrero de 1941.

El Delegado,

Fernando Barrón.

Son valederos como salvoconductos los "carnets" profesionales

La Dirección General de Seguridad ha circulado órdenes a los Gobernadores Civiles ampliando las disposiciones sobre salvoconductos, en la siguiente forma:

Los carnets profesionales de que sean portadores, después de su depuración, los abogados, dentistas, arquitectos, farmacéuticos, ingenieros, médicos, notarios, procuradores, practicantes, periodistas, agentes comerciales y, en general todas aquellas personas que ejerzan carrera o profesión oficialmente colegiados y reconocidos por el Estado, tendrán validez de salvoconducto en el territorio nacional, siempre que lleven adherida la fotografía del interesado y estén expedidos por el Presidente de los respectivos Colegios o persona que tenga autoridad suficiente para ello. Para circular dentro de cada provincia, será suficiente la cédula personal a toda clase de personas.

MOLINA, S. L.

Electricidad, juguetería, loza y cristal
PAPELES PINTADOS

JUNTA DE ECONOMIA, INDUSTRIA Y COMERCIO DE CEUTA

AVISO

Se pone en conocimiento de todos los Detallistas del Gremio de Comestibles (Ultramarinos, Comestibles y Abacerías), que el próximo Jueves día 20 del actual, deben pasarse por estas Oficinas de 9 a 13 horas, para recoger cuponer de algunos artículos sujetos a racionamiento.

Ceuta, 18 de febrero de 1941.

El Presidente.

ANUNCIOS BREVES

SE VENDEN máquinas Underwood carro grande y pequeño Jáudenes, 40.

CGMPRO máquinas escribir. Sánchez. Falange, 23, teléfono 242.

VENDO Radio Philips. Dueñas, 2.



Asociación de los Jóvenes de Acción Católica

Como se tenía anunciado, el lunes 17 dieron comienzo los Cursos Pro-Seminarios.

La primera conferencia del Ilmo. Sr. D. Mateo Nebot fué, no solo su blime por la grandiosidad del tema si no que también instructiva y agradable, quedando todas las jóvenes, socias de Acción Católica y muchas otras que acudieron, entusiasmadas hasta el extremo que será probable sean cuatro las conferencias en lugar de tres como se tenía anunciado.

La segunda se celebrará esta tarde a las 7 y media de la tarde en el Centro de la Asociación Calvo Sotelo 8.

No olviden las socias la puntualidad en la asistencia.

Academia Navarro

Alfau 7. - Teléfono 606

Preparación para el Examen de Estado Convocatoria en Julio. Clase 1.º de Febrero.

Bachiller a cargo de Licenciados facultados para dar la suficiencia final de curso según O. M. del 7 de Diciembre de 1939 (B. O. del 14)

CEPILLOS

para
Ropa
Cabeza
Calzado
Uñas y
Dientes.

"Perfumería VICENTE MARTINEZ"

Puente Almínia 6. Tel. 548

CERAMICA DE LOS CASTILLEJOS

Representación de Ceuta
Ladrillos huecos y macizos
Servicio directo a pie de obra
DEPOSITO:
Calvo Sotelo n.º 20. Tel. 4-0-3

Hospital de Cruz Roja

Número premiado en el sorteo de ayer el 1.

Productor: Con tu modesto ahorro la obra sindical del Hogar te proporcionará una vivienda higiénica y alegre.

Noticias varias

CORTESIAS

Don Angel Ferrer-Cabal nos participa en atento Saluda que le ha sido conferida la Presidencia de la Delegación del Colegio Oficial de Aparejadores de Sevilla para Ceuta y plazas de Soberanía; cargo para el que se nos ofrece, gentileza por la que le quedamos a la reciproca.

También el alcalde de Granada nos remite cortés Saluda, al que adjunta algunos ejemplares de las bases para los concursos convocados por aquel Ayuntamiento, para la elección y estampación del cartel anunciador de las fiestas del Santísimo Corpus Christi, que celebrará la capital de los Cármenes en el próximo mes de junio.

De la comisión organizadora de las fiestas primaverales en Sevilla recibimos propaganda mural y de vitrinas, que, editadas por procedimiento litográfico, son muy artísticas, y las cuales agradecemos.

RESTABLECIDO

Después de guardar cama algunos días saludamos en la calle, notablemente mejorado, don Francisco Paublete, al que felicitamos.

NATALICIO

El pasado jueves, a las 5 de la mañana, ha dado a luz un hermoso niño doña Luisa Jiménez, esposa del brigada de Ingenieros don Felipe Luengo. Tanto la madre como el recién nacido se encuentran en perfecto estado. Se le ha impuesto el nombre de Antonio, siendo testigos en el acto de su registro, los compañeros del padre don Juan Rodríguez Tenedor y don Angel Rodríguez de la Cueva.

CLINICA DE URGENCIA

En este Centro fueron asistidas ayer: Juan López Sellera, de contusión en una cadera, leve; Andrés Carlos Martínez, de contusión en el pie izquierdo, leve; Alvaro Jundero, de herida cortante en un dedo de la mano derecha, leve; Francisco Marqués Moya, de herida de un centímetro en parietal derecho, leve, salvo complicaciones; Raimundo Pastias, de herida en el dedo medio izquierdo, leve; Perla Avestru, de cólico hepático, grave.

REGISTRO CIVIL

Nacimientos registrados, ayer, 2; matrimonios, 0; defunciones, 2.

JUEVES Y DOMINGOS

BAILE

En el hermoso salón del conocido establecimiento

VICENTINO

APOLO

UN GRAN PROGRAMA COMICO DE ESTRENO

La película cómica

El irresistible

y la gran producción de Lupino Lane

VIVIENDO DE ILUSIONES

EN ESPAÑOL

El Viernes gran estreno de la producción nacional de CIFESA

EL GENIO ALEGRE

según la obra de los Hermanos Quintero.

ACCIDENTE AUTOMOVILISTA

En la mañana de ayer, el autobús de la Empresa Alicantina que salió a las 9 de la mañana de Tetuán con dirección a Mogote, al llegar al puente Mogote, a consecuencia de una gran crecida del río, y a causa de haberse corrido las piedras que sirven de referencia de la carretera, despistado fué a caer en el mismo, quedando medio volcado.

El agua inundó la camioneta, llegando hasta las ventanillas de la misma.

Los cinco viajeros que iban en el interior del vehículo, así como el conductor y ayudante lograron salir fácilmente a terreno firme, sin más desagradable consecuencia que el remojón consiguiente.

Poco después del accidente llegó al lugar del mismo el Jefe de Bomberos del Servicio de Tetuán con el material necesario, pero no pudieron actuar pues para sacar el autobús del lugar en que había caído, era preciso esperar a que el río decreciera, ya que con la crecida resultaba imposible hacerlo.

Un auto en el que viajaba el Teniente de Artillería don José Quisa hubo de regresar a Tetuán y en él fueron recogidos algunos de los viajeros que iban en el vehículo que sufrió el accidente.

¡PATRONOS! ¡OBREROS!
¿CUAL ES EL DECIMO MANDAMIENTO DEL FUERO DEL TRABAJO?

Incrementar los Servicios Sociales de Vejez, Invalidez, Maternidad, Accidentes del Trabajo, enfermedades profesionales, tuberculosis y paro forzoso.

PATRONO: Asegura a tus obreros, porque te lo exigen la patria, la justicia y la conciencia.

OBRERO: Reclama tus derechos en el Instituto Nacional de Previsión (Delegación en Ceuta, Callejas, 3.)

EL NUMERO DE NUESTRO TELEFONO ES EL

7-9-9

UNDERWOOD

ACADEMIA DE MECANOGRAFIA

Precios económicos

ALMAGEN DE MUSICA

M. FERNANDEZ BENITEZ S. L.

FALANGE ESPAÑOLA, NUMERO 42

Gran taller de reparaciones de máquinas de escribir en la sucursal de Tetuán: Luneta 37

Baeza Hermanos

Casa central: en Ceuta

Sucursales: en Tetuán y Larache

FERRERIA Y MATERIALES DE CONSTRUCCION

KYKUCHY
Lo mas **ELEGANTE**

TETUAN

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

JEFATURA PROVINCIAL DE MARRUECOS Y PLAZAS DE SOBERANIA

AVISO

Se saca a concurso libre, una plaza de Auxiliar-Mecanógrafo de la Delegación Provincial de Tesorería y Administración, en esta Plaza, retribuida con el sueldo anual de CUATRO MIL PESETAS (4.000).

Las bases de este concurso, se encuentran a disposición de quien pueda interesarle, en las Jefaturas Locales del Movimiento en la Zona y Plazas de Soberanía y en la Conserjería de esta Jefatura Provincial.

El Plazo de admisión de instancias, finalizará el próximo día 1.º de Marzo.

Tetuán, 14 de Febrero de 1941.

EL JEFE PROVINCIAL.

SECCION FEMENINA

Delegación Provincial de Marruecos y Plazas de Soberanía

AVISO

Todas las Camaradas que deseen tomar parte en los cursos de Enfermeras de F. E. T. y de las J. O. N. S. se presentarán por estas oficinas de la Sección Femenina de cinco a seis de la tarde.

Tetuán 15 de Febrero de 1941.

La Regidora provincial de Divulgación y Asistencia Sanitaria Social.

Asociación Mutuo-Benéfica de los funcionarios del Cuerpo Administrativo y demás personal al servicio de la Administración de la Zona

AVISO

De acuerdo con lo dispuesto en el párrafo 3.º del artículo 37 del Reglamento de esta Asociación, se pone en conocimiento de los Sres. Asociados que, la Junta general ordinaria se celebrará en el Salón de Actos del Grupo Escolar "ESPAÑA", de Tetuán, el domingo, veintitrés del actual, a las diez horas, con arreglo a la siguiente

ORDEN DEL DIA

- 1.º—Actos y gestiones realizados por el Consejo de Administración.
- 2.º—Estado de fondos de la Sociedad.
- 3.º—Inversión de los fondos de la Asociación.
- 4.º—Indemnización por defunción de familiares de Asociados.
- 5.º—Rebaja del descuento por anticipos.
- 6.º—Aumento de 2.000 a 3.000 pesetas en los auxilios por defunción de los funcionarios cuyos haberes no exceden a 4.000 pesetas.

Tetuán, 8 de febrero de 1941.

El Secretario sustituto (ilegible).

V.º B.º

El Presidente, (ilegible)

NUEVO CURSO DE ITALIANO

A partir del día 20 del corriente tendrá lugar un curso libre de italiano en el local de la Sección Cultural Italiana, sito en calle Falange de Marruecos número 25, primer piso número 3, todos los martes, jueves y sábados de las 19'30 a las 20'30.

Las inscripciones, libros, para todos, pueden hacerse en dicho local desde el día 15 del corriente, de 6 a 7 de la tarde.

NUEVOS DETALLES DE LA CATASTROFE DE SANTANDER

Se trata del "Viento del Sur", famoso en la Montaña

Gracias a las medidas tomadas por las autoridades, solo hay que lamentar un muerto y ciento un heridos

Para atajar el fuego hubo que volar algunas casas

LO QUE CUENTA UN ENVIADO ESPECIAL

Santander 18. — El enviado especial de la Agencia Cifra comunica:

A media noche ha llegado a Santander el Ministro de Industria y Comercio. El domingo lo había hecho el Director General de Seguridad y también el Capitán General que envió fuerzas del Ejército para colaborar.

Las medidas adoptadas en las primeras horas por las autoridades han conseguido reducir al mínimo el número de víctimas puesto que solo ha habido un muerto y ciento un heridos.

La Catedral estaba completamente destruida, lo mismo que la Delegación de Hacienda y otros importantes edificios públicos y los principales almacenes comerciales.

El incendio comenzó en una casa de la calle Méndez Núñez probablemente, a las once de la noche del sábado e inmediatamente se extendió a las calles vecinas.

En vista de ello las autoridades pusieron en conocimiento de los jefes del Regimiento de Infantería número 53, lo que ocurría.

Dicho Regimiento colaboró activamente con los bomberos de Santander y consiguió salvar el edificio del Banco de España, a pesar de que se encontraba en medio de la zona afectada por el fuego. Al mismo tiempo fueron salvados los valores que se guardaban en el Banco por valor de cuatro millones de pesetas. También consiguieron salvar los soldados el palacio de comunicaciones, en colaboración con los bomberos.

En vista de que el fuego continuó durante toda la noche y resultaban insuficientes los esfuerzos de los soldados y bomberos se pidió auxilio a las capitales cercanas y Madrid.

Han colaborado en la extinción del fuego los bomberos de Bilbao, Burgos y Palencia que llegaron en las primeras horas.

MEDIOS PARA CORTAR EL FUEGO

El domingo, a las 10, el jefe del servicio contra incendios de Madrid, llegó a Santander. Desde las primeras horas colaboraron también los servicios de la Falange, tanto Auxilio Social, como la Sección Femenina y de más secciones.

Acudieron también la Falange de las provincias que se dirigieron a Santander para prestar su ayuda. Estos trabajos se han realizado en medio de grandes dificultades, principalmente a causa de la violencia del viento, que incrementaba de manera considerable el fuego y también porque hubo que evacuar de las casas amenazadas los enfermos, impedidos, ancianos y niños.

Los soldados de Infantería, a fal-

ta de otros medios para combatir el fuego, procuraron aislarlo destruyendo las casas que habían comenzado a arder; pero tropezaron también con dificultades.

TODOS ESTAN ASISTIDOS

A pesar de la gran cantidad de personas que han perdido su hogar no hay una sola que carezca de refugio, pues las autoridades han habilitado para que puedan servir de albergue, todos los Casinos, grupos escolares, etc. En cada uno de estos edificios hay una organización perfecta que cuenta con servicios médicos y de Intendencia. Han comenzado a llegar de las provincias próximas, especialmente Vizcaya, grandes cantidades de víveres. A consecuencia del incendio de la zona comercial, Santander, había quedado sin subsistencias.

Entre las fuerzas que han venido figuran batallones de Infantería de Bilbao con una compañía de Policía armada de Burgos.

Santander quedó incomunicado con el resto de España, desde los primeros momentos, porque el huracán había destruido las comunicaciones telefónicas y telefónicas, por lo cual las autoridades utilizaron para comunicarse con el Gobierno la radio del "Plutón", que estaba en Santander reparando averías y que en el principio del huracán corrió peligro de zozobrar. También lo hizo por medio de

de la Falange Femenina de Bilbao, al mando de la Delegada provincial de Vizcaya.

Los dos periódicos de Santander el "Diario Montañés" y "Alerta" han quedado destruidos y se estudian los medios de instalarlos en Torrelavega y en Bilbao.

Se han recibido noticias comunicando que algunas provincias, que se encuentran lejos, han preparado el envío de víveres, organizando sus raciones para el socorro de los damnificados.

EL ALTO COMISARIO SE INTERESA POR SANTANDER

En la noche se ha recibido un despacho del Alto Comisario que da cuenta de haber ordenado una suscripción a este fin. Entre los víveres que llegaron en camiones figura incluso pan elaborado en el día.

En toda la provincia son tremendos los efectos del temporal. Grandes árboles arrancados de cuajo obstruían las carreteras y fueron necesarios grandes trabajos para dejarlas expeditas. En la capital y en sus cercanías el viento derribó varias casas.

Se trata del viento Sur, famoso en Santander, porque ya en otras ocasiones ha originado incendios de importancia. — CIFRA.

NUEVA REFERENCIA DEL SINIESTRO

Santander, 18. — Otra referencia afirma que la enorme catástrofe sucedida en esta capital se originó por un corto circuito ocurrido en la calle de Cádiz a las nueve de la noche del sábado al domingo. El incendio se propagó hasta desaparecer completamente todo el centro comercial de la ciudad.

Las pérdidas se valoran alrededor de doscientos cincuenta millones de pesetas.

Con motivo de la declaración del estado de guerra todos los vecinos vienen obligados a facilitar alojamiento a las personas que no tengan casa ni víveres.

La provincia de Bilbao ha enviado víveres suficientes para atender a la población en los primeros momentos. Las calles de la Blanca, San Francisco, Carvajal, Atarazanas, Rúa Mayor, Rúa Menor, Núñez de Arce, Calderón de la Barca, el Príncipe, Remedios, y Artillería han desaparecido por completo.

En la Delegación de Hacienda se han podido salvar los valores. Sin embargo, toda la documentación está perdida y necesitará restablecerse con auxilio de los archivos de Madrid. Han desaparecido los edificios de los periódicos "Alerta" y "Diario Montañés". El primero quedó reducido a cenizas y el segundo está completamente en ruinas.

OTROS DAÑOS EN LA PROVINCIA

De la provincia se reciben también noticias de haberse producido derrumbamientos de casas e incendios y se han perdido centenares de cabezas de ganado, entre ellos número vacuno.

Torrelavega, Castro Urdiales, Reinosa y demás pueblos de importancia. (Pasa a la página última.)

KYKUCHY
Perfume misterioso

las radios de otros dos barcos que se encontraban en el puerto los cuales lograron establecer comunicación con un pesquero y éste transmitía las informaciones a Madrid.

Hoy se espera llegue el crucero "Carnarias". Ha llegado hoy una Sección

CERVANTES

CARTELERA PARA HOY

Hoy miércoles de 5 a 12

ESTRENO y UNICO DIA

de la formidable superproducción de WARNER BROS, titulada

LA CIUDAD SINIESTRA

creación de los máximos astros de esta marca entre los que se destacan MARGARET LINDSAY, RICARDO CORTEZ y LILLY DAMITA.

Mañana un estreno METRO. Unico día de LA PARADA DE LOS MONSTRUOS

una película diferente a las demás

Zona Aerea de Marruecos EJERCITO DE MARRUECOS

DEPOSITO REGIONAL DE INTENDENCIA

Hasta el día 25 del actual se admiten proposiciones en este Depósito (Aeródromo de Tetuán) para efectuar la contrata del suministro de carne con destino al abastecimiento de las Unidades de este Ejército, con arreglo al Pliego de Condiciones que obra en este Depósito.

Tetuán, 14 de febrero de 1941.

El Capitán,

(ilegible).--Rubricado.

V.º B.º

KYKUCHY
SE IMPONE

El incendio de Santander

(Viene de la anterior.)

cia de la guerra, también han sufrido considerables pérdidas.

Vizcaya y otras provincias limítrofes han enviado numerosos auxilios y víveres. Los bomberos de Bilbao, Burgos, Palencia y Valladolid han llegado para prestar auxilio y contribuir a la extinción de los incendios. El siniestro puede considerarse virtualmente terminado desde que ha cesado el viento de los días anteriores y se ha podido aislar el fuego del resto de la población.

ASPECTO TRISTE DE LA CIUDAD

Falange ha tenido una actuación meritisima. El S. E. U. ha servido de enlace entre las fuerzas de orden público y la población.

La Sección Femenina, las banderas de choque y todos los organismos del Movimiento han contribuido con gran eficacia a restablecer la vida de la ciudad.

El aspecto de ésta es verdaderamente desolador y el centro puede considerarse como destruido. Las comunicaciones son imposibles con Madrid. Hoy se han restablecido con Bilbao y Asturias. — CIFRA.

DONATIVOS DE LA EMBAJADA ALEMANA

Santander, 18. — El representante del Reich en España ha enviado veinte mil pesetas para los damnificados por la catástrofe. La Delegación Nacional de Prensa y Propaganda ha entregado al Gobernador civil veinticinco mil pesetas para los damnificados de Santander.

La embajadora de los EE. UU., por mediación del cónsul general de aquella nación en Bilbao, ha entregado la suma de diez mil pesetas al Gobernador civil de Vizcaya, para la suscripción que se ha abierto con destino a los damnificados. — CIFRA.

QUEDA ABIERTA EN MADRID UNA SUSCRIPCIÓN

Madrid, 18. — Por orden de la Fiscalía del Gobierno, la Fiscalía Superior de Tasas, para socorrer a los damnificados de Santander, ha puesto a disposición del Ministro de la Gobernación la cantidad de quinientas mil pesetas, procedentes del cuarenta por ciento de multas impuestas por las Fiscalías de Tasas y que no se deben a denunciaciones particulares, sino a gestiones directas de las propias Fiscalías.

Esta cantidad se ingresa en la cuenta que al efecto se ha abierto por el Ministerio de la Gobernación en el Banco de España.

En el Gobierno civil de Madrid ha quedado abierta una suscripción prodamnificados de Santander, abierta por el Gobernador civil con cinco mil pesetas. También los diarios madrileños "Arriba" e "Informaciones" han recibido numerosos donativos, que han sido ingresados en la suscripción abierta al efecto.

OTROS OFRECIMIENTOS

Por otra parte la Condesa de Güel ha ofrecido su palacio de Comillas para alojamiento de los refugiados.

El diestro Lalanda se ha ofrecido para trabajar en una corrida benéfica. Los conocidos artistas Aurora Redondo y Valeriano León, han manifestado que organizarán una función en pro de la capital montañesa.

Igualmente el Club Atlético Aviación ha puesto a disposición del periódico "Informaciones" su equipo y su campo para la organización de un encuentro benéfico, contra otro equipo de la primera división.

La Asociación de la Prensa madrileña ha acordado celebrar un extraordinario festival en el que participarán los artistas más conocidos que actúan en la capital madrileña. — CIFRA.

ORGANIZANDO LOS ENVIOS

Madrid, 18. — Son muchos y muy

variados los ofrecimientos de todas clases que el Gobierno recibe para cooperar al remedio de las necesidades ocasionadas por la catástrofe de Santander.

A fin de que el Auxilio se lleve a efecto con el mayor orden se ha dispuesto que no sean enviadas expediciones de víveres a la capital montañesa, sin la conformidad previa de la Comisaría General de Abastecimientos. También se ha recomendado que los beneficios y aportaciones deberán ser preferentemente dinero, ropas y ajuar, recibidos por los Gobernadores civiles de las provincias. — CIFRA.

EL BANCO DE ESPAÑA DONA UN MILLÓN

Madrid, 18. — En el Consejo de Administración del Banco de España celebrado en la mañana de hoy se ha tomado el acuerdo de contribuir con la suma de un millón de pesetas al remedio de los daños causados por la catástrofe de Santander.

A este efecto saldrá para la capital montañesa el Gobernador del Banco de España, acompañado del Subgobernador y de un Consejero. — CIFRA.

AUXILIO VALLISOLETANO

Valladolid, 18. — A primeras horas de la tarde de ayer salió el servicio de incendios hacia Santander. Para dicha ciudad salió también el Alcalde, acompañado de varias autoridades. — CIFRA.

MONTANDO UNA EMISORA

Bilbao, 18. — Una comisión de la radio bilbaína ha marchado a Santander con un equipo, que quedará montado antes de las veinticuatro horas. Esta noche pasada llegaron varios refugiados de Santander, que fueron convenientemente asistidos.

La colonia alemana ha destacado una comisión para hacerse cargo de varios niños damnificados. — CIFRA.

EL PESAME DEL CUERPO DIPLOMATICO

Madrid, 18. — Con motivo de la desgracia que ha destruido la tercera parte de la ciudad de Santander, el Ministro de Asuntos Exteriores ha recibido del Cuerpo diplomático extranjero acreditado en Madrid, manifestaciones de sentimiento.

Entre los representantes diplomáticos que han acudido, figuran el Nuncio de S. S., embajadores de Alemania, Italia, Francia, República Argentina y Chile; ministros de Suiza, Polonia, Irlanda, del Salvador, de Costa Rica y del Japón y encargado de Negocios de Cuba. — CIFRA.

UNAS REUNIONES PARA RESOLVER LAS NECESIDADES MAS URGENTES

Santander, 18. — Esta mañana ha llegado a Santander el Ministro de Obras Públicas, el cual, con el de Industria y Comercio y el Comisario General de Abastecimientos y Transportes, se reunió en el Gobierno Civil con las autoridades de Santander y las de Burgos para tratar de los problemas más urgentes planteados por el incendio, especialmente los alojamientos para las treinta mil personas que han perdido sus casas, y de los abastecimientos.

Esta cuestión se encuentra, de momento, resuelta con la habilitación del Gran Casino, el Gran Hotel y los demás hoteles del Sardinero, para albergues, y con las incesantes llegadas de víveres de todas las provincias limítrofes.

Burgos ha enviado esta mañana un tren cargado de vituallas, entre ellas el pan y los artículos que estaban destinados a los habitantes de esta ciudad, los cuales se han prestado de buen grado a contribuir para aminorar el mal. Las autoridades de Burgos llegaron a Santander con objeto de ponerse a disposición de los Ministros y de las autoridades para colaborar en cuanto sea preciso.

Después de la reunión del Gobierno civil, los Ministros y autoridades celebraron otra en el Ayuntamiento, a la que asistieron los comerciantes de la ciudad a fin de iniciar, sin pérdida de tiempo, la inmensa labor que es necesario desarrollar para que Santander salga desarruido antes del colapso producido en su economía, que es el noventa por ciento de su vida comercial.

El Ministro de Industria y Comer-

EL FARO

AÑO VIII. Ceuta, Miércoles 19 de Febrero de 1941 Núm. 1970

ció ha declarado que el Gobierno enviará a Santander Delegados que estudiarán rápidamente la reconstrucción de la ciudad.

NO ES POSIBLE TODAVIA CALCULAR BIEN LAS PERDIDAS

Es casi imposible calcular la magnitud de las pérdidas. La cifra de millones de pesetas que algunos han lanzado, parece por el momento, exagerada. En cuanto otros, han calculado doscientos millones, pero es posible que esta cantidad falle también, aunque por defecto.

Probablemente en los doscientos millones solamente se valoran los muebles perdidos. Lo que de momento resulta imposible calcular es el valor de las existencias de mercancías de todas clases perdidas en los numerosos e importantísimos establecimientos comerciales destruidos.

Solo los almacenes de droguería de Pérez del Molino, tenían en existencia cerca de veinte millones de pesetas. Estos almacenes daban trabajo a seiscientos obreros y empleados, entre la central y las tres sucursales de Santander, todas destruidas.

La Casa Ribalaseya, también destruida, empleaba cuatrocientas personas y tenía existencias por valor de un millón de pesetas en tejidos de todas clases que han ardiendo por completo, aparte del que tenía en muebles que fueron salvados casi en su totalidad.

En globo, la catástrofe ha destruido el noventa por ciento del comercio de Santander, el que la parte más importante se hallaba precisamente concentrada en la zona comprendida entre las calles de la Blanca y San Francisco, que son las que más han sufrido, hasta el punto de que hay en ellas cerca de dos metros de escombros, además de los que se amontonan en cantidad enorme en los solares que ocuparon los edificios siniestrados, de cuyas paredes permanecen en pie grandes trozos que amenazan derrumbarse de un momento a otro.

ARDIERON CUARENTA CALLES

El incendio se ha producido en una extensión de un kilómetro por una anchura de trescientos metros. En total, en cuarenta calles han quedado destruidos todos los edificios por el fuego. — CIFRA.

TELEGRAMA DE FELICITACION

Madrid, 18. — La Secretaría General del Movimiento ha cursado un telegrama del Mando nacional al Jefe provincial y Gobernador civil de Santander, felicitándole por la eficacia de la labor desarrollada por la Falange a sus órdenes, durante el siniestro de Santander. — CIFRA.

OTROS SOCORROS

Madrid, 18. — Organizada por la Secretaría General de la Delegación Nacional de la S. F. se han cursado órdenes a todas las provincias para que envíen con toda urgencia lotes de ropas y prendas de abrigo, con destino a los damnificados de Santander. — CIFRA.

Disposiciones Oficiales

BOLETIN OFICIAL DEL ESTADO

Madrid, 18. — El "Boletín Oficial" del Estado publicará mañana, entre otras las siguientes disposiciones:

Ley por la que se dispone que corresponderá a la jurisdicción de guerra el cumplimiento de todos los procedimientos que se incoan con motivo de accidentes ferroviarios, cualquiera que fueran las causas de origen de los mismos.

Asuntos Exteriores: Orden por la que se dictan normas para contribuir a la formación moral y patriótica de los niños españoles residentes en el extranjero. — CIFRA.

DIARIO OFICIAL DEL EJERCITO

Madrid, 18. — El "Diario Oficial"

Anoche en el Cervantes

COMPANIA DE PACA ROMERO

Las señoritas de conjunto

Una de las principales características que ofrece la notable compañía de variedades presentada por la genial estrella del arte cañí Paca Romero, es la de que todos los que forman el elenco saben responder magníficamente al papel que se les reserva, y, por ello no hay ninguno de los números presentados que desmerezca del anterior.

Las lindas señoritas de conjunto, es un magnífico ramo de rosas, al que nada falta, lo que es preciso para entusiasmar al público.

Juventud, belleza y magnífica escuela los números que toman parte, adquieren indudable valor con su actuación, pues cantan y bailan a maravilla, y sus preciosas caritas mariposas de irresistible atractivo, subyugan con sus atrayentes sonrisas y se las aplaude a rabiar.

Carmencita de Alarcón, Maribel, Fidelita Cobo, Alejandrina, Carmencita Clavo y Conchita Sambrano, son los nombres de estas preciosas chiquillas que durante los dos pasados días, han cautivado a nuestro buen público, que ganado por su simpatía y excepcional arte han coronado su labor con la más espléndida diadema tejida con atronadores aplausos.

EL FARO, siempre atento a lo que significa arte y simpatía, al rendir pleitesía a su belleza les ofrece el testimonio de su más sincera admiración.

Anoche, como la anterior, se vió el hermoso salón del Cervantes, lleno de selecto público.

A consecuencia de la enfermedad que aqueja a Gaby Ubilla, ésta hubo de suspender algunas de sus actuaciones, y, con ello se dió ocasión a que La Morita hubiera de intervenir más veces, y, con su soberano arte supo no solo suplir la falta, sino recibir estruendosas ovaciones.

También hubo de prodigar su trabajo el cariñoso Piruletz, que con ello puso de manifiesto una vez más, portentosas facultades, y, patentizó que es estudioso en su profesión, pues, los más variados estilos en sus diferentes personajes, quedaron plasmados acertadamente con gran contento del público que con sus aplausos frenéticos le pedía continuase en escena.

Los demás artistas, conforme a nuestras anteriores críticas, entusiasmaron al respetable que premió su actuación con grandes ovaciones.

La enfermedad de Gaby Ubilla ha sido muy lamentable, y todo el mundo se interesa por su estado de salud. Al despedirnos de ella, le deseamos que sus dolencias terminen rápidamente, y, que muy pronto se halle totalmente restablecida.

Tiempo probable: Lluvia en la costa cantábrica, Ebro, Cataluña y Baleares. Claros en Galicia, de poca duración. Más duraderos en el centro y Andalucía.
También en el Sudeste aclarará aunque probablemente a la caída de la tarde.